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·飞入寻常百姓家·

天气：多云转阴 最低$!

明天多云转小雨

最高%&!，最低%'!

!!"#

! 小学生告别百分制 大学生爱上思政课

! 考大学不再唯分数 中职生也多国际范

! 上海教师领先世界 上海模式走红英国

! 家门口更多好学校 网络里更多好慕课

亮点2016 上海

###盘点 !"#$年上海教育新变化

百姓心中的教育“关键字”
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! ! ! !" 稳就是要一切从实际出发"尊重经济发展的客观规律#稳就是

要保持战略定力" 扎扎实实一步一个脚印把每一项工作真正落到实

处$抓出成效#稳就是要增强忧患意识"牢牢守住底线

韩正在全市党政负责干部会议上强调

深刻理解把握稳中求进总基调
! ! ! !" 进就是要坚持走质量高$效益好$结构优$可持续的发展之路#进就是要坚

定不移推进各项改革向纵深发展$实现重点突破#进就是要在供给侧结构性改革方

面有更大作为#进就是要全面实施好自贸试验区和科创中心建设两大国家战略

培养敢于想象勇于突破的人才
韩正会见丁肇中等国际知名学者时提出

! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天
下午会见了诺贝尔物理学奖获得
者、著名华裔科学家丁肇中等来
沪参加第二届“复旦科技创新论
坛”暨首届“复旦·中植科学奖”颁
奖典礼的国际知名学者一行。

韩正对丁肇中教授等国际
知名学者来沪访问表示欢迎，听
取在座学者就各自科研领域研
究成果所作的介绍。韩正说，我
们的教育，更为重要的是培养具
有创新思维、敢于想象、勇于突
破的人才。希望在座各位专家教
授常来上海，为上海建设具有全
球影响力的科技创新中心提供宝
贵的建议。
丁肇中教授介绍了由他领衔

的阿尔法磁谱仪（"$%）项目在国
际空间站上的最新结果，并对复
旦大学近年来聚焦脑科学和类
脑科学、开展一系列前沿研究表
示高度赞许。他说，复旦大学在
脑科学和类脑科学领域已经取
得了重要进展，一旦突破意义将
十分重大。

复旦大学党委书记焦扬、校
长许宁生参加会见。 " 丁肇中向韩正详细介绍最新研究成果 本报记者 陈正宝 摄

科学就应该是“多数服从少数”
丁肇中在沪畅谈 %&'研究进展及愿景

! ! ! !“物理是一门实验科学，再好的
理论，如果没有实证就会毫无意
义。”“当初许多人就反对我的研究，
要么认为太困难，要么认为没意义，
但科学的进展就是多数服从少数，
只有少数人把多数人的观念推翻以
后，科学才能向前发展。”在昨天下
午举行的第二届“复旦科技创新论
坛”上，美籍华裔科学家、诺贝尔物
理奖获得者丁肇中分享了由他领
衔的阿尔法磁谱仪（"$%）项目在
国际空间站上的最新结果，以及他
倾情于这一领域研究的体会。

改变对宇宙的认知
“五年来，"$%共收集到 &''

亿个带电粒子的数据，改变了我们
对宇宙的认知。”丁肇中说，到目前
为止，"$%探测到几个电荷为(#、

质量与氦 )类似的事例。"$%实验
测量的正电子和反质子结果，和暗
物质理论也是符合的，但要完全证
明找到暗物质还需几年的时间。

"$%的另一个目标是寻找由
反物质组成的宇宙。如果说宇宙起
始于大爆炸，大爆炸之前是真空，
大爆炸之后应该就有相同数量的
物质与反物质。那么，现在反物质
到哪里去了呢？由于物质和反物质
一经碰撞便会在大气中相互湮灭，
因此，反物质不可能在地面上探测
到。“根据目前的计划，"$%可以
继续工作到 #'#*年，届时我的团
队可以拿出更确凿的证据。”他说。

感谢父母%宽松教育&

而在昨晚的媒体见面会上，+'
岁的丁肇中更是畅谈了他结缘了

一辈子的科研情结。首先是父母的
“宽松教育”。他依稀记得 ,&*)年
到 ,&*-年在四川教育学院附属嘉
陵实验小学读书的情形，那时日本
战机常飞到头顶上，大家都躲进了
山洞，他最盼望的就是上学，虽然
那时他的成绩并不好，有的学科还
上了倒数几名的榜单，但母亲对他
的最大要求就是“身体好”，其他就
是让他按兴趣自由发展。

,&--年，高中毕业的丁肇中
在台湾读的是大学机械工程系，一
年后赴美国密歇根大学学习，但导
师觉得他不会作图，不适合读机械
工程专业，反而在物理和数学上有
天赋，建议他改读物理专业。当他
征求家人意见时，母亲只说读机械
比读物理容易找到饭碗，但看到儿
子坚持改读物理专业时，母亲也就

顺从了他的志向。

选人不看学历资历
自从开始研究 "$%，每天下

午丁肇中都会选择一个没人的地
方静静地呆上很长一段时间。他
说，这段时间是用来思考的，要想
许多复杂的事，包括仪器设备情况
如何、测量数据是否精确、同事间
的争论孰是孰非。
“我的团队成员来自各国，也

有不少人来自中国的高校，如山东
大学、中山大学、复旦大学等。在许
多事情的争论上，大家最终都会听
我的，事实证明我没有做出过错误
的决定。”丁肇中透露，他选择团队
成员几乎不看学历、不看资历，甚
至没有学历也不重要，但都必须经
过与他的交谈，“不是我提问，这样
会一问就击倒对方，而是让对方提
问我来回答。我选人一是靠直觉，
二是看他对物理是不是真正有兴
趣和有天赋。”

首席记者 王蔚
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! ! ! !本报讯 （记者
张欣平 通讯员 刘
天林）本市首个绿色
低碳公交场站今天
上午在浦东上南公
交高科西路停车场
建成并正式投入运
营。即日起，该停车
场的全部新能源公
交车实现了太阳能
充电。据了解，这种
将光伏发电技术应
用于公交运营在本
市尚属首例。
今年 .月，上南

公交在高科西路停
车场正式开启太阳
能光伏供电建设，安
装近 #'''平方米的
太阳能电池板，让屋
顶成为一个清洁的
电力发电站。
据介绍，光伏充

电区别于传统的交
流电网充电模式，把
太阳能直接转化为
电能，作为电动公交
车的能源，实现了真正意义上的零
排放。运行方式以公司自发自用为
主，自 ,'月份试运行以来，日均发
电 .'' 度，迄今为止共发电近
*''''度，预计全年发电量达 #'万
度，可实现年减排二氧化碳近 #''

吨、氮氧化合物 .吨、标煤 .'吨，全
年节省下来的能源可供一辆公交车
多跑 ,-万公里。此外，光伏发电和
国家电网将实现并网运行，如果太
阳能光伏电运行不足，系统就会自
动切换到国网供电，而不会影响公
交车辆的正常充电。

中国在南海捕获
美海军无人潜航器
将以适当方式移交
要求停止此类活动
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